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Iniciou-se no dia 06 de dezembro de 2023, as 09:30 a reunião pela plataforma Teams, a 1 

auxiliar administrativo do Comitê Maria Aparecida Ribeiro Alves fez a chamada e 2 

constatou que tínhamos quórum para prosseguir com a reunião. Em seguida a presidente 3 

Cléa Amorim fez a abertura, repassou a pauta e logo após foi feita a leitura da ATA da 4 

13ª Reunião Ordinária ocorrida em São Gonçalo do Rio Preto e após a leitura da ata foi 5 

aprovada. Ficou acordado que para as próximas reuniões todos fariam a leitura prévia da 6 

ata para que agilizássemos a reunião. Cléa falou sobre a criação do GT que foi formado 7 

na reunião anterior e que ainda não havia realizado nenhuma atividade e que isto se deu 8 

devido ao processo de eleição que o comitê passou, mas que no próximo ano já estão 9 

planejando algumas ações. Passou-se então para a aprovação do calendário, ficou 10 

acordado que seriam duas reuniões presenciais e duas online, as datas definidas foram 11 

15/08/2024(online), 17/05/2024 (presencial- Carbonita), 18/08/2024 (online) e 12 

22/11/2024(presencial – Capelinha). Passou-se para o próximo item de pauta, a 13 

recomposição da Câmara Técnica de Planejamento ( CTPLAN ) que havia sido aprovada 14 

ad referendum devido a urgência em se discutir a outorga que foi encaminhada ao comitê 15 

e deveria ser pautada nesta reunião. A composição ficou: dois representantes do Poder 16 

Público Estadual (Instituto Estadual de Florestas - IEF ) e (Superintendência Regional  de 17 

Meio Ambiente  – ( SEMAD ), dois representantes do Poder Público Municipal 18 

(Prefeitura Municipal de Carbonita e (Prefeitura Municipal de  Francisco Badaró), dois 19 

representantes da Sociedade Civil - Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 20 

(CREA ) e  Instituto Federal de Educação , Ciência e Tecnologia do Norte de Minas 21 

Gerais (IFNMG) e dois representantes dos Usuários ArcelorMittal Bioflorestas e 22 

Federação de Agricultura e pecuária do Estado de Minas Gerais ( FIEMG), a deliberação 23 

foi aprovada por unanimidade. Passou-se para o próximo item de pauta, discussão e 24 

votação da Minuta de Deliberação 26/ 2023 do CBH do rio Araçuaí - Aprovação de 25 

Outorga N°37885/2023. Os conselheiros, Laila e Silvio informaram que o parecer do 26 

comitê acompanhou o Parecer Técnico IGAM/URGA LM/OUTORGA nº. 587/2023 que 27 



é pelo deferimento da outorga e que o IGAM e a empresa estão presentes na sala e que 28 

iriam apresentar os detalhes técnicos para que todos os conselheiros possam entender 29 

melhor o processo.  Nivio Dutra, analista Ambiental da URGA Leste prosseguiu com a 30 

apresentação do parecer técnico do IGAM referente a outorga da empresa Preservar 31 

Engenharia. A consultora da empresa Amanda Coimbra Nascimento também esclareceu 32 

alguns pontos do parecer técnico e dúvidas dos conselheiros Josias, Silvio e Rafael. Cléa 33 

sugeriu que fizéssemos uma   comissão para acompanhar este processo de licenciamento 34 

mais de perto. Passou-se para a votação e foi aprovado pelo conselho com abstenção do 35 

conselheiro Josias e Thiago Otoni. Passou-se para o próximo item de pauta, Construção 36 

de audiência pública com os Municípios da bacia juntamente com a comissão do Meio 37 

Ambiente, Cléa explicou que este item seria discutido no grupo de trabalho que foi 38 

formado e depois voltaria para a pauta de forma mais robusta. Passou-se para o próximo 39 

item de pauta que são os repasses do Fórum Mineiro, Cléa informou que na época da 40 

reunião ela não participou, e quem participou da reunião foi o Thiago, que geralmente são 41 

os Presidentes dos Comitês que participam mas que esta é uma outra luta que estão 42 

tentando que o comitê possa mandar mais de uma pessoa para que estes possam se 43 

familiarizar com as reuniões, informou que a próxima reunião será em Belo Horizonte, 44 

nos dias 13 e 14 de dezembro  e terão discussões importantes, eleição do novo 45 

coordenador e o PL do FHIDRO. Falou que o Fórum é um espaço muito importante para 46 

participarmos, pois fortalece e dá visibilidade aos comitês. Próximo ponto de pauta tratou 47 

da logomarca do comitê, Cléa informou que este item ainda não teve nenhuma novidade. 48 

Que inclusive este é um dos itens que temos que cumprir junto ao Procomitês. Maria 49 

Aparecida aproveitou para falar um pouco sobre o Procomitês e informou que ela vai 50 

solicitar nos próximos dias algumas informações aos conselheiros e que estas fazem parte 51 

das metas do Procomitês e que se não atingirmos estas metas o comitê pode ficar sem 52 

receber recursos. Cléa falou que vai colocar no grupo do comitê o link de uma reunião 53 

que explica tudo sobre o procomitês e que é importante que todos os conselheiros assistam 54 

para entender um pouco mais. Passou-se para o próximo item de pauta, Cléa falou sobre 55 

o Rio Lilás, a visão feminina da mulher sobre a água. Os representantes deste movimento 56 

estão querendo um momento com o comitê para apresentar o projeto e falou que irá 57 

convidá-los para a reunião em Carbonita. Thiago Otoni contou um pouco sobre a sua 58 

experiência no Fórum Mineiro. Cléa passou para o próximo e último item de pauta que 59 

são as capacitações. Falou que em 2024 teremos muitas capacitações que o Robson 60 

(IGAM) iria passar quais seriam. Informou que todas as capacitações contam pontos para 61 



o comitê, e é muito importante a participação de todos.  A conselheira Simone de Paiva 62 

Silva representante da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) sugeriu que para a 63 

próxima reunião gostaria de sugerir uma capacitação sobre o novo sistema de renovação 64 

de outorga do IGAM o IDAL e sugeriu que convidássemos alguém do IGAM para falar 65 

sobre o tema. Nada mais havendo a tratar, a Presidente encerrou a reunião. Eu, Laila 66 

Tupinambá Mota lavrei esta ata que é assinada por mim e demais conselheiros. 67 


